

*La deuxième déclaration de La  
Havane a marqué le cours de la  
révolution cubaine*

---

Image not found or type unknown

La Havane, 4 fév (RHC) Un jour après l'officialisation du blocus américain contre Cuba, plus d'un million de personnes réunies sur la Place de la Révolution José Martí ont approuvé par acclamation la Deuxième Déclaration de La Havane.

Le document proclamé par le leader historique de la révolution, Fidel Castro, le 4 février 1962, exprime la volonté inébranlable d'autodétermination du peuple et du gouvernement révolutionnaire de construire le socialisme, et de défendre la souveraineté du pays contre les agressions de son voisin du nord.

Il a également réaffirmé la projection latino-américaine du processus de transformation initié le 1er janvier 1959, après la défaite de la tyrannie de Fulgencio Batista par les troupes rebelles dirigées par Fidel Castro.

La plate-forme programmatique présentée était également une réponse aux agressions, au sabotage et aux crimes contre l'île, orchestrés et exécutés depuis les États-Unis, notamment l'invasion mercenaire de Playa Girón (baie des Cochons) en avril 1961 et les tentatives d'isolement de Cuba.

Quelques jours auparavant, les États-Unis avaient réussi à exclure la nation caribéenne de l'Organisation des États américains lors de la huitième réunion de consultation des ministres des affaires étrangères de cette organisation, qui s'est tenue dans la station balnéaire uruguayenne de Punta del Este, en Uruguay.

La deuxième déclaration de La Havane expose les problèmes sociaux du continent et révèle l'essence exploiteuse de la domination nord-américaine dans l'hémisphère, tout en proposant l'unité des peuples comme une nécessité pour parvenir à l'indépendance définitive.

Les impérialistes - a déclaré Fidel Castro dans son discours - ne craignent pas la révolution cubaine, mais la révolution latino-américaine : "Face à l'accusation selon laquelle Cuba veut exporter sa révolution, nous répondons : les révolutions ne s'exportent pas, elles sont faites par les peuples. Ce que Cuba peut donner aux peuples, et a déjà donné, c'est son exemple", a-t-il déclaré.

Cette deuxième assemblée générale nationale du peuple, convoquée par le leader rebelle, a constitué l'un des grands événements de la projection extérieure de la révolution, au cours de laquelle les Cubains ont soutenu le cours socialiste du processus (Source : Prensa Latina).

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/346314-la-deuxieme-declaration-de-la-havane-a-marque-le-cours-de-la-revolution-cubaine>



**Radio Habana Cuba**